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Réunions	du	Conseil	d’établissement	
École	Marguerite-Bourgeoys	
	
Assemblée	#5	de	l’année	scolaire	2021/2022	
Rencontre	effectuée	le	jeudi	2	juin	2022	à	18h30	à	l’école.	
	
18h41	-	début	de	l’assemblée	
	
1. Mot	de	bienvenue,	prise	de	présence	et	validation	du	quorum	

Les	personnes	présentes	sont:	
- Karine	Corriveau,	directrice	par	intérim	
- Marie-Claude	Dubé,	responsable	service	de	garde		
- Mélina	Morin,	parent	élue		
- Isabelle	Morrissette,	parent	élue	
- Shamy	Kodja	Boya,	parent	élue	
- Violaine	Campo,	parent	élue	
- Valérie	Gingras,	parent	élue	

	
2. Lecture	et	adoption	de	l’ordre	du	jour		

Adopté	à	l’unanimité.	
	

3. 	Lecture	et	adoption	des	PV	de	la	rencontre	d’avril	et	de	février.	
• PV	de	février	:	adopté	à	l’unanimité,	Mélina	propose,	Isabelle	appuie.	
• PV	d’avril	:	correction	du	point	6.2.2.	16	classes	au	lieu	de	15.	Adopté	à	l’unanimité.	

	
4. Affaires	découlant	du	PV	(suivis)	

1. Projet	cours	d’école	–	Mme	Morin	
Journée	 de	 plantation,	 jeudi	 25	mai.	 Tout	 s’est	 bien	 passé.	 Toutes	 les	 classes	 ont	 pu	
participer.	Les	personnes	présentes	ont	profité	de	la	journée	de	plantation	pour	partager	
des	idées	sur	le	projet,	notamment	M.	Rayside	et	une	représente	élue	de	Ville-Marie.	Il	
faudrait	intégrer	quelqu’un	du	service	de	garde	car	ils	sont	concernés	comme	utilisateurs	
de	la	cour.	Rencontre	le	10	juin	chez	Rayside	avec	M.	Rayside,	quelque	parents	et	deux	
membre	du	personnel	enseignant.	
Organisation	de	 l’arrosage	cet	été	entre	Soverdi	et	des	parents.	 Il	 faut	que	 l’eau	 reste	
ouverte,	il	y	aura	une	clé	pour	ouvrir	l’eau.	Il	faut	aussi	pouvoir	ouvrir	les	portes	de	la	cour	
et	du	coin	verdure,	les	doubles	des	clés	seront	donnés	aux	personnes	concernées.	Cadenas	
et	clés	à	acheter.	Contrat	d’entente	à	signer	avec	les	parents.		

	
5. Points	d’information	

1. Mot	de	la	présidente	
2	derniers	beaux	mois.	 La	 fin	de	 l’année	s’en	vient,	des	beaux	projets,	 c’est	positif.	Va	
demander	quand	s’inscrire	pour	les	sapins	de	Noël.		

2. Mot	de	la	direction	
2.1. Information		
Merci	pour	votre	implication!		

• Calendrier	22-23	
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Journée	pédago	déplacée	du	11	octobre	au	3	octobre	pour	cause	d’élection.		
Faire	apparaître	le	logo	photo.	

• Formation	obligatoire	membres	CÉ	
• Le	saviez-vous	#5	
• Note	:	rajouter	dans	nos	règles	de	fonctionnement	que	les	documents	ne	seraient	

pas	imprimés.	
2.2. Approbation	

• Sorties	 scolaires	 :	 sorties	 approuvées	 à	 l’unanimité,	 document	 corrigé	 à	 être	
renvoyé	par	la	direction.		

• Listes	d’effets	scolaires	:	approbation	à	l’unanimité.	
Proposition	d’une	maman	:	faire	un	trombinoscope	de	l’équipe	école	via	le	journal	
de	marguerite	après	la	photo	de	groupe	de	la	boîte	blanche.	

• Entrée	progressive	des	4	ans	:	approuvé	à	l’unanimité.	
• COSP	 :	 Contenu	 pour	 l’Orientation	 Scolaire	 et	 Professionnelle.	 Approuvé	 à	

l’unanimité.	Signé	par	la	présidente	et	la	directrice.		
2.3. Adoption	

• Budget	:	
1/	Sortie	finissants	:	125$,	adopté	à	l’unanimité.	
2/	Budget	civilité	:	bonifié	de	30%,	adopté	à	l’unanimité	(chocolats,	reconnaissance	
des	employés),	adopté	à	l’unanimité.		
3/	Fête	de	la	rentrée	:	reste	env.	$49,000	fonds	4	(campagne	de	financement,	dons	
de	fondations,	etc.)	qu’on	ne	peut	pas	perdre.	Demande	d’utiliser	$2,500	pour	jeux	
gonflables	et	kiosques	kermesse.	Adopté	à	l’unanimité.	

• Budget	pro-forma	:	perte	de	budget	liée	à	la	baisse	de	l’indice	de	défavorisation	
(de	10	à	9)	=>	fonds	3,	7	et	8.	Fonds	7	permet	de	payer	du	personnel	=>	baisse	de	
service,	il	va	falloir	faire	des	choix.	
Fonds	3	mesures	probantes	et	innovantes	:	projets	ou	pour	payer	du	personnel.	
Pas	d’impact	encore	sur	les	effectifs	par	classe.		
Augmentation	du	fonds	#6	:	selon	les	mesures	plus	ou	moins	de	flexibilité,	on	peut	
en	 perdre	 certaines	 en	 fin	 d’année	 si	 pas	 utilisé.	 Aide	 alimentaire	 :	 nouveau	
programme,	collations	à	l’échelle	de	l’école	selon	les	besoins.		
Adoption	à	l’unanimité	avec	points	à	confirmer	:	budget	SDG	fonds	6	et	Honoraires	
et	contrats	fonds	3.		

• Résolution	fonds	4	vers	9	:	adoption	par	courriel	avec	montant	définitif	à	suivre.	
• Plan	de	lutte	:	actions	détaillées.	Note	:	une	seule	récréation	de	nouveau	l’année	

prochaine,	pas	de	budget	pour	rester	à	2	récréations	(Covid).	Adopté	à	l’unanimité.	
On	 s’attend	 à	 une	 augmentation	 des	 conflits	 dû	 à	 l’augmentation	 du	 nombre	
d’élèves	(+25	élèves	avec	les	maternelles	(74),	250	->	274).		

	
3. Mot	de	la	représentante	des	enseignants	
N/A	

	
4. Mot	de	la	responsable	du	service	de	garde	

• Frais	ajustés	(réglementation)	:	$8,55	->	$8,95,	effectif	pour	le	début	d’année.	
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• Sorties	:	frais	de	déplacement	sont	devenus	très	dispendieux.	Organise-t-on	des	
sorties	extérieures	(30$	env.)?	Organise-t-on	des	activités	à	 l’école?	Les	enfants	
pour	lesquels	les	parents	n’approuveront	pas	la	sortie	ou	l’activité	à	l’école	devront	
être	isolés	de	l’activité…	On	ne	le	faisait	pas	avant,	on	compensait	avec	d’autres	
fonds	pour	les	enfants	défavorisés	mais	plus	d’enfants	(145)	fréquentent	le	sdg	et	
moins	d’enfants	défavorisés.	Prévoyons	des	journées	pédagogiques	à	l’école	sans	
activités	 de	 septembre	 à	 décembre	 et	 proposons	 un	 sondage	 pour	 savoir	 quel	
budget	les	parents	seraient	prêts	à	mettre.		

• Traiteur	 :	demande	de	parents.	Sondage	pour	 l’année	23-24.	Programme	clé	en	
main	mais	demande	de	la	gestion	de	la	part	du	sdg	et/ou	de	l’équipe	école.	Plus	
de	 mesure	 alimentaire	 (indice	 de	 défavorisation)	 =>	 prévoir	 un	 sondage	 pour	
savoir	les	parents	intéressés	et	le	budget,	printemps	2023	pour	la	rentrée	suivante.		

• 220	dîneurs,	145	matin/soir.		
	

5. Mot	de	la	représentante	au	Comité	de	Parents	(CP)	
• Point	principal	:	5	parents	ont	été	élus	au	CA	du	CSSdM.		
• Interventions	de	la	DG	:	cas	particuliers	et	secondaire.		
	

6. Varia	
• Olympiades	le	9	juin	:	besoin	de	parents	pour	aider,	les	6èmes	années	seront	en	

examen	du	ministère	=>	OPP		
	
21h39	-	Levée	de	l’assemblée.	
	
Annexe	:	calendrier	des	sorties	de	l’année	
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